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 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

в последующие двое суток в крае
10 июня Ветер юго-западный,  

8-13 м/сек., порывы
до 18-23 м/сек., дожди,
грозы, возможен град. 

11 июня Ветер юго-западный, 
5-10 м/сек., с усилением
до 16 м/сек., дожди,
грозы, возможен град.

Ветер юго-западный,
5-10 м/сек., порывы до

13-18 м/сек., дожди, грозы. 
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КРАТКО
Наши – в рейтинге

На днях опубликован шестой ежегодный Нацио-
нальный рейтинг университетов Международной ин-
формационной группы «Интерфакс» и радиостанции 
«Эхо Москвы». В число лучших вузов страны вошли два 
алтайских – АлтГУ и аграрный университет.

Классический вуз в итоговом рейтинге оказался на 
58 месте, АГАУ разделил 135-136 места с Уральской госу-
дарственной архитектурно-художественной академией. 
Руководитель проекта «Национальный рейтинг универ-
ситетов» Алексей Чаплыгин отмечает, что за минувший 
год число его участников возросло на 20%, а наибольшую 
активность демонстрируют образовательные учреждения 
Сибирского, Приволжского и Уральского федеральных 
округов.

В рамках проекта оценивались образовательная и науч-
но-исследовательская деятельность, социальная среда вуза, 
международная деятельность, бренд учебного заведения, 
инновации и предпринимательство. Возглавил очередной 
Национальный рейтинг университетов, как и год назад, 
МГУ им. М.В. Ломоносова.

Соб. инф.

Быстро. Качественно
ПОСЕВНАЯ‐2015

Точки роста и перспективы
Вчера в Белокурихе начали 
свою работу Международ-
ный молодежный управ-
ленческий форум «Алтай. 
Точки Роста» и I Конгресс 
молодых предпринимате-
лей стран СНГ.

До 13 июня предприниматели, 
волонтеры, представители органов 
власти будут передавать друг другу 
свой опыт работы, презентовать 
интересные бизнес-проекты и уча-
ствовать в мастер-классах от извест-
ных экспертов. Традиционно на 
крупнейшее в России молодежное 
мероприятие приезжают около по-
лутора тысяч человек из более чем 
двадцати стран – Китая, Монголии, 
Нигерии, Армении, Белоруссии, 
Киргизии, Казахстана, Румынии 
и других государств.

На протяжении всех дней на 
форуме будут работать 26 образо-
вательных площадок. В этом году 
есть и новые – «БизнесПрофи», 
«Межнациональное взаимодей-
ствие», «Молодые законодатели», 
«Предпринимательство в сфере 
культуры», «Алтайский фармпоход», 
«Мастерская тренера», «Проектный 
менеджмент», «Управление в сфере 
культуры», «Школа КВН».

На форуме ребята должны по-
лучить ответы на свои вопросы, 
касающиеся ведения бизнеса, 
работы с персоналом, навыков 
в получении грантов и многого 
другого. Большинство из них уже 
не первый раз участвуют в нем. 
Студентка из Казахстана Мадина 
Едилбекова второй раз приезжает 
на форум. Она представительница 
молодежной общественной орга-
низации.

– Вместе со мной приехали 
еще семь человек, – рассказыва-
ет девушка. – Даже семнадцать 
часов, проведенных в автобусе, 
не останавливают нас. На фору-
ме мы получаем знания о волон-
терском движении, социальных 
инициативах, навыках лидерства 
в молодежных организациях.

Конечно, большинство участ-

ников форума – это ребята из Ал-
тайского края. Именно для них, 
собственно, «Алтай. Точки Роста» 
и проводится, чтобы лучшие мо-
лодежные проекты были реали-
зованы в нашем регионе.

– В вузе на протяжении послед-
них нескольких месяцев идет 
настоящая большая работа по 
продвижению проекта «Алтай. 

Точки Роста», – говорит студент 
Алтайского государственного ме-
дицинского университета Петр 
Гончаров. – У нас огромное коли-
чество желающих принять уча-
стие в форуме. Но, к сожалению, 
не все смогли это сделать: сейчас 
в вузе период сессии. Я приехал на 
площадку, посвященную студен-
ческим отрядам. Своего проекта 

для презентации пока у меня нет. 
Больше рассчитываю посещать ма-
стер-классы, тренинги. И, вполне 
возможно, в следующем году мне 
уже самому будет что рассказать 
участникам.

Традиционно на форум приез-
жает губернатор Александр Кар-
лин. Впервые его посетил полно-
мочный представитель президента 

в Сибирском федеральном округе 
Николай Рогожкин.

– Сегодня «Алтай. Точки Роста» 
достаточно многочисленный фо-
рум, – отмечает полпред. – Идеи, 
которые рассматривались, реа-
лизуются в жизни. Мы видим 
реальную работу и действия тех 
ребят, которые два-три года назад 
презентовали свои проекты. Это 
должно стать основной идеей всех 
подобных молодежных форумов.

Губернатор подчеркнул, что 
программа форума очень инте-
ресная и насыщенная.

– Мне импонирует то, что экс-
перты самого высокого уровня уча-
ствуют в нашем форуме, – сказал 
он. – Это признанные люди в сфере 
бизнеса, социальных вопросах, 
политической деятельности. Все 
говорит об авторитете форума, 
большом наработанном потенци-
але. Будем делать все, чтобы этому 
соответствовать и в дальнейшем.

Впервые в его рамках проходит 
Конгресс молодых предпринима-
телей стран СНГ. В нем участву-
ют официальные национальные 
делегации: руководители струк-
тур молодежной политики и биз-
нес-сообществ. Конгресс объеди-
нен темой импортозамещения 
в пределах СНГ. Бизнес должен 
договориться об общих направле-
ниях в работе, а молодые участни-
ки форума – наладить контакты 
с предпринимателями из стран 
СНГ.

Отметим, что «Алтай. Точки 
Роста» – большой кадровый про-
ект. Его базовая задача – повы-
шать квалификацию молодых 
специалистов. Поэтому форум 
является своеобразным кадро-
вым резервом.

Другие материалы о работе фо-
рума – в ближайших номерах «АП».

Кристина ЛИВЕР,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Посевная кампания в Ал-
тайском крае завершает-
ся в оптимальные агротех-
нические сроки, несмотря 
на интенсивные осадки. 
В третью декаду мая их 
выпало от 120 до 250% 
от среднемноголетней 
нормы.

Об этом на брифинге для жур-
налистов краевых СМИ сообщил 
заместитель губернатора края 
Александр Лукьянов. Он отметил 
также, что нынешняя посевная 
по погодным условиям и темпам 
работ похожа на сезон 2013 года. 
Только тогда на 5 июня яровой 
сев был выполнен на меньших 
площадях, чем сейчас. Валовой 
сбор зерна в 2013 году составил 
5,3 миллиона тонн.

В нынешнем сезоне погодные 
условия задержали полевые рабо-
ты на две недели. Фактически в 
поле крестьяне начали выходить 
в двадцатых числах апреля. Но 
прежде чем начать весенние тех-
нологические операции, многим 
хозяйствам предстояло обработать 
поля, которые остались не убран-
ными в прошлом году из-за ран-
него снежного покрова. Это также 
сократило время на проведение 
посевной.

Тем не менее в степных райо-
нах края посев основных сельхоз-
культур практически закончен. 
Завершается и посев главной для 
края культуры – яровой пшеницы. 
Проблем с семенами в регионе не 
было и нет, имеются в достатке.

В гречишных районах набира-
ет обороты сев гречихи. В этом 
году ее планируют разместить 
на 459 тыс. га, что составляет 13% 
в структуре зерновых культур. 
Продолжается и сев кормовых. 
Традиционно с учетом многолет-
них трав они занимают около
1 миллиона гектаров.

В целом же посевы всех сельско-
хозяйственных культур запланиро-
ваны на площади более 5,4 млн га 
(уровень прошлого года). Зерновы-
ми и зернобобовыми культурами 
будет занято 3,6 млн га. План яро-
вого сева – 4,8 млн. Практически на 
уровне прошлого года будет объем 
площадей, отведенных под другие 
сельхозкультуры.

По словам Александра Лукья-
нова, своевременному и каче-
ственному проведению посевной 
способствуют профессионализм 
полеводов и технические возмож-
ности. За последние 9 лет хозяй-
ства края приобрели современной 
высокопроизводительной техники 
на сумму свыше 40 млрд рублей. С 
начала этого года объем вложений 
в техперевооружение превысил 
один миллиард рублей, что выше 

аналогичного периода прошлого 
года.

Положительную роль в подго-
товке к полевым работам сыграло 
оперативное использование гос-
поддержки сельхозпроизводства. 
Общий объем средств, направля-
емых по этой линии на развитие 
сельского хозяйства и сельских 
территорий края на 2015 год, со-
ставляет около 6,4 млрд рублей (в 
2014 году поддержка составляла 
5,2 млрд рублей).

В рамках государственной 
поддержки аграрии края уже 
получили более 3,3 миллиарда 
рублей. Началось перечисление 
дополнительного транша погек-
тарных субсидий.

– Всего в этом году погектар-
ная поддержка нашему региону 
составит 1,4 миллиарда рублей, 

– отметил Александр Лукьянов. 
– Также в ближайшее время 
аграрии получат поддержку на 
покупку элитных семян. По этому 
направлению Минсельхоз России 
увеличил нашему региону финан-
сирование в восемь раз, доведя 
его до 168 миллионов.

Кроме того, завершился прием 
документов от хозяйств по молоч-
ным субсидиям. Первоначальный 
лимит на килограмм молока для 
Алтайского края составил 20 мил-
лионов рублей. Эти средства были 
предусмотрены только для под-
держки хозяйств, производящих 
молоко высшего сорта. Однако 
решением Правительства России 
были выделены дополнительные 
ресурсы для производителей мо-
лока первого сорта. В целом общий 
объем федеральной поддержки 

нашему региону из расчета на ки-
лограмм реализованного молока 
высшего и первого сортов в этом 
году составляет около 260 милли-
онов рублей.

В регионе завершился перевод 
скота на пастбищное содержание. 
Хороший травостой, полученный 
за счет обильных осадков, способ-
ствует росту его продуктивности. 
Сейчас средний суточный удой на 
корову в крае составляет более 14 
килограммов молока. Это на 900 
граммов больше, чем год назад.

Уже в середине июня стартует 
кормозаготовительная кампания, 
в середине июля, а именно 16 и 
17 числа, не только алтайские, но 
и российские аграрии прибудут 
на V Межрегиональный агропро-
мышленный форум «День сибир-
ского поля». Главной его темой 
станет техническое и технологи-
ческое переоснащение аграриев 
в условиях политики импортоза-
мещения.

Александр Лукьянов подчер-
кнул, что «ввиду геополитической 
и экономической ситуации проис-
ходит переориентация аграриев на 
отечественную сельхозтехнику, в 
том числе алтайского производ-
ства». 

«Этот интерес подтвердил 
демпоказ Алтайского кластера 
аграрного машиностроения, 
который прошел в апреле в По-
спелихе. Ожидается, что на «Дне 
сибирского поля» мощный блок 
выставочной площадки, а также 
значительную часть демонстра-
ционного поля займут техника и 
оборудование для агропромыш-
ленного комплекса алтайского 
сельхозмашиностроения», – под-
черкнул Лукьянов.

Также в этом году в рамках 
агрофорума планируется прове-
сти «Праздник хлеба». Гостей ждут 
презентация и дегустация самых 
вкусных хлебов Алтая.

Константин СОМОВ

ПОДПИСКА‐2015
Уважаемые жители
с. Усть-Пристань!

Приглашаем вас посетить День подписчика, который 
состоится 11 июня с 10.00 до 13.30 в центральном
отделении связи. Всех подписавшихся в этот день

ждут подарки от газеты «Алтайская правда».
Напоминаем, что все оформившие подписку
с 1 мая по 30 июня могут принять участие в
розыгрыше призов от «Алтайской правды».

Телефон для справок 63-37-17.

Николай Рогожкин и Александр Карлин высоко оценили значение форума.

Около полутора тысяч человек из более чем двадцати стран приехали на молодежный форум.

Посевы всех сельскохозяйственных культур запланированы на площади 5,4 млн гектаров.
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В райцентре Зональное 
завершено строитель-
ство 14-километрово-
го газопровода. Хозяева 
ещё 242 домов забудут о 
том, что зимой нужно 
топить печь, убирать 
золу и колоть дрова.

На улице Октябрьской про-
живает семья Потёмкиных. 
Татьяна Ивановна такому по-
дарку не нарадуется. Женщина 
рассказывает «АП»:

– Хлопот на своём участке 
хватает, корову надо доить, 
порядок в комнатах навести. 

Теперь есть лишняя минутка 
для отдыха, ведь проблема с 
отоплением решается нажати-
ем кнопки. К зиме в нынеш-
нем году подойдём уверенно.

Соседи Потёмкиных пе-
дагоги на пенсии Юрий и 
Валентина Комаровы тоже 
подключили природный газ и 
нисколько не жалеют. Внучка 
Катя говорит:

– Дедушке с бабушкой 
теперь не придётся печку 
топить, от неё много пыли 
и грязи. Лишний раз лучше 
чайку с конфетами попьём.

Газификация жилых домов 

в райцентре началась в 2007 
году, до сегодняшнего дня 
было подключено 504 домо-
владения. «Очередной распре-
делительный газопровод в Зо-

нальном стали строить в 2013 
году в рамках федеральной 
целевой программы «Устойчи-

вое развитие сельских терри-
торий». Работы завершились в 
конце мая. Из федерального, 
краевого и местного бюджетов 
на эти нужды было выделено 

16 миллионов рублей», – гово-
рит начальник отдела газифи-
кации Главного управления 

строительства, транспорта, 
жилищно-коммунального и 
дорожного хозяйства Алтай-
ского края Игорь Хроменков.

По его словам, в 2017-2018 го-
дах очередь в райцентре по под-
ключению домов к голубому 
топливу будет ликвидирована.

В других районах края 
также продолжается гази-
фикация, в том числе в Таль-
менском, Первомайском, Смо-
ленском, Троицком, Бийском.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА, 

Сергей БАШЛЫЧЕВ
(фото)

ГАЗИФИКАЦИЯ
Голубому топливу – быть!

ИНТЕРВЬЮ ПО ПОВОДУ
Продолжая борьбу 
за здоровье нации
Как уже сообщала «АП», 
недавно в Алтайском госу-
дарственном университе-
те прошла конференция на 
тему «Государство, Русская 
православная церковь и об-
щество против наркоагрес-
сии». В том, что защищать 
здоровье нации необходимо и 
сейчас, когда, по статистике, 
увлечение населения «допин-
гом» идет на спад, участники 
форума выразили полную 
уверенность. О проблемах 
борьбы с наркобизнесом и 
наркоманией рассказал на-
чальник Регионального управ-
ления ФСКН России по краю 
Андрей Андрющенко.В    

– Андрей Иванович, вы недавно 
побывали в Москве на коллегии 
ФСКН России. Какие новости вы 
оттуда привезли?

– На заседании коллегии ФСКН 
России обсуждался ряд вопросов по 
итогам оперативно-служебной дея-
тельности за 2014 год. Традиционно 
руководством Федеральной службы 
поставлены задачи для всех террито-
риальных органов наркоконтроля, 
решение которых направлено не 
только на повышение эффективно-
сти противодействия незаконному 
обороту наркотиков, но и на сниже-
ние спроса на них.

Директор Федеральной службы 
отметил, что наша структура создана 
именно для целевого уничтожения 
транснациональной организованной 
преступности. Из этого вытекают 
иные приоритетные задачи, в том 
числе по сдерживанию трафика ге-
роина в Россию и противодействию 
потоку новых синтетических психо-
активных веществ.

Согласно статистике служба на 
сегодня ликвидирует более 80% всей 
организованной инфраструктуры нар-
косбыта, перехватывает 90% оптовых 
поставок наркотиков, предотвращая 
поступление и реализацию на тене-
вом розничном потребительском рын-
ке ежегодно более 20 тонн наркотиков 
стоимостью свыше 120 миллиардов 

рублей. Это в масштабах страны.
Аналогичные приоритетные за-

дачи стоят, разумеется, и перед Ре-
гиональным управлением по краю, 
которое вносит свою лепту в резуль-
таты борьбы с незаконным оборотом 
наркотиков. В частности, в прошлом 
году нами пресечена деятельность 82 
преступных наркоформирований, в 
2013 году их число составляло 68. Из 
незаконного оборота изъято более 
540 килограммов, что на 19 процен-
тов выше уровня 2013 года.Н   –  

– Прошлый год принес много за-
конодательных новшеств, каса-
ющихся борьбы с наркобизнесом. 
Как они реализуются на Алтае?
– В числе основных норматив-

но-правовых актов РФ, которые 
коснулись не только органов нар-
коконтроля, но и иных правоохра-
нительных структур, судов, регио-
нальных органов исполнительной 
власти, я бы отметил вступивший 
в силу с мая 2014 года Федеральный 
закон № 313-ФЗ, дающий судам право 
направлять наркопотребителей на 
лечение от зависимости.

Чтобы этот закон заработал эф-
фективно, пришлось приложить 
немало усилий. Неоднократно про-
водились совместные совещания с 
судьями, со специалистами органов 
здравоохранения, внутренних дел. 

Также вопрос реализации закона 
поднимался на антинаркотической 
комиссии края. Теперь действуем 
слаженно, в результате практически 
каждый наркопотребитель вовлека-
ется в программы лечения и реаби-
литации. Отмечу также, что Указом 
президента Российской Федерации 
от 10 июля 2014 года ФСКН России 
была наделена полномочиями по 
координации деятельности органов 
исполнительной власти в области ре-
абилитации (кроме медицинской) и 
ресоциализации наркопотребителей.

Важный шаг – принятие по иници-
ативе ФСКН России так называемого 
антиспайсового закона, запреща-
ющего оборот и пропаганду новых 
психоактивных веществ. Теперь 
наша служба наделена правом огра-
ничивать оборот вновь выявляемых 
потенциально опасных психоактив-
ных веществ и вносить их в список 
запрещенных.

Нами пресекались как в прошлом 
году, так и в этом факты распростра-
нения в крае новых психоактивных 
веществ, которые теперь уже внесе-
ны в список наркотических средств.З  

– Директор Федеральной службы 
РФ по контролю за оборотом 
наркотиков Виктор Иванов ска-
зал, что есть повод для осто-
рожного оптимизма – в стране 
остановлен рост наркомании. 
Насколько это справедливо для 
Алтайского края?

– Есть обнадеживающие тенден-
ции. Результаты проведенного за 2014 

год мониторинга показывают, что 
наркоситуация в крае улучшилась 
по ряду показателей. В частности, 
зафиксировано пятикратное сни-
жение смертности от употребления 
наркотиков. Уменьшилось число за-
регистрированных больных нарко-
манией и людей, употребляющих 
наркотики с вредными последстви-
ями.

В целом состояние наркоситуации 
в регионе оценивается как напря-
женное, в то время как по 2013 году 
оно было тяжелым. Считаю, что эти 

результаты достигнуты благодаря 
слаженной и эффективной работе 
как правоохранительных органов 
края, так и органов исполнительной 
власти при координирующей роли 
антинаркотической комиссии края, 
которой руководит губернатор края 
Александр Карлин.

Несмотря на некоторое улучше-
ние наркоситуации, по-прежнему 
необходимо принимать меры по 
снижению спроса на наркотики, 
особенно у молодежи.

– Часто ли торгуют наркоти-
ками в ночных клубах и других 
подобных заведениях?

– На самом деле вопреки сложив-
шемуся мнению в местах массового 
досуга молодежи фактов торговли 
наркотиками фиксируется не так 
много.

Совместно с органами внутренних 
дел и здравоохранения мы регулярно 
проводим оперативно-профилакти-
ческие рейды. И в прошлом году их 
было 90. По итогам этих рейдов за 
хранение наркотиков к уголовной 

ответственности было привлечено 
три человека, составлено 13 админи-
стративных протоколов в отношении 
посетителей, находившихся в состо-
янии наркотического опьянения. Во 
всех случаях в адрес руководителей 
этих учреждений выносились пред-
писания о необходимости принятия 
мер по устранению причин и усло-
вий, способствующих совершению 
противоправных деяний.

– Однако увлечение «синтети-
кой» части молодежи остается 
фактом…

– Распространение так называе-
мых дизайнерских наркотиков – син-
тетических наркотических средств, 
продаваемых под видом куритель-
ных смесей и порошков, – наиболее 
тревожная тенденция последнего 
времени. Их сбыт, как правило, со-
вершается бесконтактным способом, 
с помощью современных информа-
ционно-коммуникационных систем.

Такую тенденцию на себе ощу-
щают все субъекты РФ, в том числе 
Алтайский край. С учетом этого нами 
были смещены акценты на ликви-
дацию преступных группировок, 
создающих разветвленные сети 
сбыта синтетических наркотиков 
с использованием сети Интернет.К  

– Как простой человек может по-
влиять на проблему распростра-
нения наркотиков в регионе?

– Борьба с распространением 
наркотиков была бы куда менее 
эффективна без участия неравно-
душных к проблеме потребления 
и незаконного оборота наркотиков 
граждан. При этом не столь важно, 
в какой форме поступают обраще-
ния, анонимно или нет. Каждая 
поступившая информация отра-
батывается нами в установленном 
законом порядке. Результатом во 
многих случаях становятся конкрет-
ные возбужденные уголовные дела, 
привлеченные к ответственности 
правонарушители.

В частности, в прошлом году 
поступило 1300 обращений граж-
дан, по результатам рассмотрения 
которых возбуждено 102 уголовных 
дела и составлено 83 протокола об 
административных правонаруше-
ниях.
Беседовала Тамара ЛОГИНОВА

Подлежит 
реконструкции

О том, как изменится историческая часть Барнаула, рас-
сказал на медиалоге губернатор Александр Карлин.

Проект «Барнаул – горнозаводской город» включен в федераль-
ную целевую программу «Развитие внутреннего и въездного 
туризма в Российской Федерации». На реконструкцию старой 
части краевой столицы планируют выделить из федерального 
бюджета более 691 млн. рублей.

– Проект также предусматривает финансирование из ре-
гионального и муниципального бюджетов, – уточнил глава 
региона. – Мы пошли на его реализацию, несмотря на слож-
ный бюджетный период. В настоящее время, по информации 
администрации города Барнаула, завершена подготовка про-
ектно-сметной документации.

В ближайшее время документы направят на федеральную 
экспертизу. На первом этапе запланировано строительство 
нескольких пешеходных мостов через реку Барнаулку с соот-
ветствующим обустройством берегов, созданием инженерной 
инфраструктуры на прилегающей территории – парке Цен-
трального района Барнаула. Следующий этап – террасирование 
склона Оби с выходом в Нагорный парк.

Вадим КУЛЕШОВ

Укрепить контакты
Алтайская делегация провела переговоры на «Гомсельма-

ше» и Белорусском металлургическом заводе.
В рамках визита в Белоруссию делегация края посетила два 

крупнейших предприятия республики – Белорусский метал-
лургический завод и «Гомсельмаш».

С руководством гомельского предприятия по итогам прове-
денных переговоров по вопросам совместной сборки комбайнов 
«Алтай-ПАЛЕССЕ» достигнут ряд конкретных договоренно-
стей. До 15 июня планируется согласовать проект договора о 
конфиденциальности между участниками производственной 
кооперации («Леньковский СельМашЗавод» и «Гомсельмаш»), что 
в свою очередь является началом подготовки лицензионного 
соглашения.

Определены сроки окончания климатических испытаний 
системы охлаждения двигателей Алтайского моторного завода 
для дальнейшей комплектации комбайнов. В настоящее время 
техническими специалистами гомельского завода уже отме-
чена плавность работы алтайских двигателей по сравнению с 
другими аналогами.

Кроме того, согласовано участие белорусских специалистов 
в организации работы по переподготовке механизаторов в 
хозяйствах Алтайского края, на полях которых уже использу-
ются комбайны марки «ПАЛЕССЕ» (всего порядка 70 человек).

Вопрос о заключении прямых договоров поставок метал-
локорда для шин обсуждался в ходе посещения Белорусского 
металлургического завода. Алтайскому шинному комбинату 
предложено два варианта прямых поставок с учетом различ-
ных форм расчета.

Кристина ЛИВЕР

Смешнее, здоровее
4 июня, в Детском туберкулезном санатории Алтайского 

края студенты провели необычную акцию «Доктор Клоун – 
Лечим смехом!».

Факультет социологии Алтайского госуниверситета совмест-
но с краевой женской общественной организацией «Отклик» 
подготовил веселые выступления для малышей и подрост-
ков из санатория. По словам одного из организаторов, доцента 
кафедры социальной работы АлтГУ Татьяны Мазайловой, в 
санатории лечатся 135 детей. В основном это ребята из небла-
гополучных семей и детских домов. «Во время праздника мы 
старались снять синдром госпитализации, который возникает 
у пациентов во время длительного пребывания в больничном 
стационаре», – говорит она.

Дети посетили площадки «Волшебный пластилин», «Модный 
приговор», «Краски лета», «Аппликации», побывали в «Больнице 
для клоунов».

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

НОВОСТИ

СПРАВКА
В прошлом году алтайский наркоконтроль ликвидировал 40 пре-
ступных наркоформирований. Увеличивается и масса ежегодно 
изымаемых из незаконного оборота синтетических наркотиков. 
Цифры таковы: 2012 год – 2 килограмма, 2013 год – 25 килограм-
мов, 2014 год – более 41 килограмма, за три месяца 2015 года – 
уже более 28 килограммов.
Недавно алтайским наркоконтролем совместно с новосибирски-
ми коллегами были задержаны лидер преступной группы и 20 ее 
активных членов, которые занимались сбытом синтетических 
наркотиков в нескольких регионах РФ, в том числе в Алтайском 
крае. У них было изъято более 100 килограммов «синтетики».

Андрей Андрющенко: 
«Теперь мы имеем право направлять 

наркозависимых на лечение».

Проверка нового газораспределительного пункта 
завершена.

Педагоги на пенсии Юрий и Валентина Комаровы и их внучка Катя подключения к голубому 
топливу ждали с нетерпением.

Жительница райцентра 
Зональное Татьяна Потёмки-
на: «Природный газ помогает 

экономить время».

СПРАВКА
С начала года в Алтайском крае в эксплуатацию 
введено 40 километров газопроводов. К голубому 
топливу подключили более пятисот домовладений 
и 16 котельных.

МИЛЛИОНОВ РУБЛЕЙ  
СТОИМОСТЬ ОЧЕРЕД
НОГО УЧАСТКА 
ГАЗОПРОВОДА 
В ЗОНАЛЬНОМ
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Поощрить Благодарностью Губернатора Алтайского края за мно-

голетний добросовестный труд и большой вклад в развитие мара-
ловодства Алтайского края Колупанова Андрея Тимофеевича, По-
четного гражданина Алтайского района.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.УКАЗ ГУБЕРНАТОРА АЛТА ЙСКОГО КРАЯО    «60         А »

В ознаменование 60-летия начала освоения целинных и залеж-
ных земель, отдавая дань глубокого уважения самоотверженному 
труду целинников, за активное участие в освоении целины, органи-
зационную и пропагандистскую работу с 1954 по 1958 годы, в соот-
ветствии с указом Губернатора Алтайского края от 28.01.2014 № 4 «О 
памятной медали «60 лет начала освоения целинных и залежных 
земель на Алтае» наградить памятной медалью «60 лет начала осво-
ения целинных и залежных земель на Алтае» следующих граждан:

г. Барнаул 
Бойко Николая Игнатьевича 
Бойко Раису Михайловну 
Дмитриеву Любовь Михайловну 
Жарова Павла Ивановича
Ковальчука Виктора Даниловича 
Кривошеину Екатерину 
Семеновну 
Лавринову Анну Михайловну 
Масалову Нину Трофимовну 
Непершину Серафиму Ивановну 
Новичихину Александру 
Константиновну 
Ситникова Андрея Герасимовича 
Ускову Анастасию Тихоновну
г. Рубцовск 
Мехеенко Алексея Павловича 
Тезину Татьяну Филипповну
г. Славгород 
Волошину Антонину Николаевну 
Шлейхер Лидию Трофимовну
Баевский район 
Игнатовскую Анну Ивановну 
Благовещенский район 
Голеву Анну Абрамовну 
Провору Василия Епифановича 
Терехова Ивана Ивановича
Ельцовский район 
Кашину Валентину Андреевну 
Климову Евдокию Михайловну 
Сорокину Валентину Ивановну 
Юсупову Галину Фёдоровну
Залесовский район 
Городнову Марию Николаевну 
Звонкову Клавдию Ивановну 
Соломатову Екатерину 
Игнатьевну

Змеиногорский район 
Асташкина Александра 
Ивановича 
Масолову Марию Павловну
Красногорский район 
Ярцева Анатолия Лукьяновича
Краснощёковский район 
Базилевскую Зинаиду Ивановну 
Малахову Зою Егоровну 
Сидорову Валентину Ивановну 
Шакалову Антониду 
Илларионовну
Кытмановский район 
Осину Любовь Ивановну 
Черняк Валентину 
Александровну
Новичихинский район 
Безгинова Ивана Петровича
Петропавловский район 
Звягинцеву Веру Семеновну 
Клюеву Анастасию Гавриловну
Романовский район 
Германа Александра Павловича 
Кеслера Александра Семеновича 
Кеслера Виктора Семеновича
Тюменцевский район 
Панкова Николая Никифоровича
Панкову Ирму Андреевну
Шипуновский район 
Кружилина Николая 
Николаевича 
Николаеву Валентину Алексеевну 
Федорову Антонину Яковлевну
ЗАТО Сибирский 
Созонтова Николая Михайловича
г. Новосибирск 
Устинову Надежду Петровну.

Губернатор Алтайского края 
А. КАРЛИН.

г. Барнаул 
2 июня 2015 года
№ 53



№ 101 (28996)
Вторник, 9 июня, 2015 год 3

Обратный ток
Водитель КамАЗа работал в селе Шарчино Тю-

менцевского района. Разгрузил автомобиль, а кузов 
вовремя не опустил. И на свою беду зацепил им про-
вода линии электропередачи 110 киловольт. Таким 
образом он не только нарушил правила безопасно-
сти, но и получил тяжелую травму.П   ...

Медики центральной районной больницы констати-
ровали: шнуровидный ожог руки током с выходом в сто-
пе. То есть разряд ударил ему в руку, а вышел из пятки. 
Специалисты говорят, что при поражении электротоком с 
таким напряжением благоприятный исход обычно редок. 
Но человек остался жив. Тем не менее и сам пострадал, и 
обесточил дома нескольких сотен жителей. Плюс ко всему 
нанес определенный ущерб компании «Алтайэнерго».

Благодаря оперативным действиям сотрудников Тюмен-
цевских районных электросетей снабжение потребителей 
было восстановлено в короткие сроки. А вот расследование 
происшествия и возмещение затрат сетевикам потребуют 
времени. Остается лишь еще раз напомнить несколько 
прописных истин:

– лица, имеющие в собственности грузовой негабарит-
ный транспорт, должны помнить, что при проведении 
работ в непосредственной близости от высоковольтных 
линий электропередачи следует соблюдать требования 
техники безопасности;

– рытье траншей, котлованов, вспашка, использование 
автокранов, буровой и самосвальной техники должны 
быть санкционированы;

– при передвижениях на большегрузном и негабарит-
ном транспорте обращайте особое внимание на размеры 
своих машин и высоту ЛЭП.В

С начала 2015 года службой безопасности «Алтайэнерго» 
выявлено 11 фактов серьезных хищений. Всего с высо-
ковольтных линий электропередачи злоумышленники 
срезали 25 тыс. метров проводов, слили 10 тонн транс-
форматорного масла, повредили 125 опор ЛЭП.

По мнению специалистов, объемы и способы совер-
шения преступлений свидетельствуют о действии на 
территории края це лой преступной группы (или не-
скольких). Причем характерные приметы говорят о том, 
что в ее составе имеются лица с профессиональной под-
готовкой в сфере энергетики. Факты зафиксированы в 
Целинном, Павловском, Петропавловском и Зональном 
районах. Они же указывают и на устойчивые каналы 
сбыта похищенного, например, те же пункты приема 
цветного металла.

Энергетики обращаются к землякам с просьбой сообщать 
о всех замеченных фактах демонтажа ЛЭП, появления на 
объектах посторонних лиц без соответствующей экипиров-
ки (спецодежды). Тел. 02, «горячая линия» – 8-800-1000-380, 
телефон доверия – 8 (385-2) 56-80-85.

2 млн руб. – примерно в такую сумму оценивается ущерб 
от противоправных действий расхитителей, действую-
щих на энергообъектах «Алтайэнерго» (данные с начала 
года).

Вадим ИСАЕВ

СОЦИУМ
ЗАНЯТОСТЬ

В канун Дня российского 
предпринимательства 
мы побывали в гостях у 
начинающих и уже осво-
ившихся на рынке труда 
предпринимателей из 
Камня-на-Оби и Баевско-
го района, открывших 
свое дело при поддержке 
службы занятости.Р  

Жительница Камня Галина 
Катунина открыла свой мас-
сажный кабинет осенью 2014 
года. Галина по образованию 
медицинский работник. Тру-
довую деятельность начинала 
в процедурном кабинете поли-
клиники.

– Сменить работу вовсе не 
значит забыть о своей профес-
сии, – признается начинающий 
предприниматель. – Медицина 
сопровождает меня с момента 
получения диплома и по се-
годняшний день. В свое время 
прошла курсы массажистов в 
школе доктора Войтенко (г. Бар-
наул). Первые пациенты, близкие 
родственники и друзья, оценили 
мои умения. Около года назад 
решила рискнуть – открыла свой 
собственный кабинет массажа. 
Осуществить задуманное помог 
городской центр занятости. Здесь 
я получила подробные консуль-
тации по открытию и ведению 
бизнеса, а также финансовую 
помощь в размере 58 800 рублей. 
Эти средства стали хорошим под-
спорьем. Я купила переносной 
массажный стол и необходимые 
расходные материалы.

Бизнес-план Галины Катуни-
ной оказался весьма актуаль-
ным для города. Она сделала 
акцент на оздоровительный 
массаж для детей и оказание 
услуг с выездом на дом, в том 

числе и за пределы Камня, 
что очень удобно как для го-
рожан, так и для сельских 
жителей. Причем на массаже 
начинающая бизнес-леди не 
застопорилась, пошла дальше. 
Галина прошла курсы по кос-
метологии. Теперь она косме-
тик-эстетист, оказывает услуги 
по уходу за лицом и телом.

– Я работаю всего полгода, 
но у меня уже есть постоян-
ные клиенты и результаты, 
– делится впечатлениями 
хозяйка массажного салона. 
– И планов много. Например, 
хочется дополнительно полу-
чить сертификат по оказанию 
услуг стоун-терапии (массаж 
горячими камнями). Обучение 
и оборудование стоят не деше-
во, но спрос на эту процедуру 
обязательно будет. Люди посте-
пенно начинают понимать, что 
массаж имеет очень хороший 
оздоровительный и профилак-
тический эффект.М   

В Баевском районе знаком-
ство журналистов с ситуаци-
ей на местном рынке труда 
началось с визита в центр 
занятости. Директор Любовь 
Носырева отметила, что уро-
вень безработицы в районе 
сегодня составляет 3,8 %. Офи-
циально зарегистрированных 
безработных 196 человек – на 
49 меньше, чем на аналогичную 
дату прошлого года. Снижению 
напряженности способствует 
государственная программа по 
организации самозанятости 
безработных граждан. 

Павел Рябухин организовал 
свой столярный бизнес в 2011 
году. Молодого предпринимателя 
не испугали увеличение страхо-
вых взносов и нестабильная эко-
номическая обстановка. Как бы 

ни было тяжело, рук не опуска-
ет, строит планы на ближайшее 
будущее. Он специализируется 
на изготовлении и установке де-
ревянных окон, дверей, делает 
различные бытовые предметы. 
От расспросов журналистов не-
много тушуется – не привык к та-
кому вниманию. Но вот мужчина 
подходит к деревообрабатываю-
щему станку и словно забывает 
про посторонних – полностью 
погружается в любимую работу. 
Мастер своего дела!

Павел Рябухин по образова-
нию медработник, а самореали-
зовался как столяр. «А как можно 
так кардинально переквалифи-
цироваться?» – спрашиваю его. 
«Можно, если есть хобби и же-
лание превратить его в семей-
ный бизнес, который позволит 
прокормить большую семью». 
Всему, что Павел умеет, учил-

ся самостоятельно. Сначала по 
книжкам, теперь Интернет ему 
в помощь.

– Конечно, начинать было не 
просто, – вспоминает предприни-
матель. – Не было гарантии, что 
все пойдет как задумал. Большое 

значение имеет и стартовый ка-
питал. Я получил финансовую 
помощь от центра занятости, 
вложил в дело свои сбережения, 
брал кредит. Первым делом соб-
ственными силами построил во 
дворе дома мастерскую, закупил 

самое необходимое оборудова-
ние и расходный материал. Ну а 
дальше уже все зависело от того, 
насколько качественными будут 
мои услуги.

Именно качеством работы и 
подкупает своих клиентов инди-
видуальный предприниматель 
Рябухин уже на протяжении 
четырех лет. Сейчас его имя на 
слуху не только в райцентре, но 
и за пределами Баевского района. 
Качественный и экологически 
чистый товар из натурального 
дерева, чаще всего это кедр, при-
обретают жители Камня-на-Оби, 
близлежащих районов.

Вести бизнес Павлу помогает 
супруга, которая берет на себя 
бухгалтерскую работу, заклю-
чение договоров с клиентами. 
Большую часть доходов семья 
Рябухиных вкладывает в оборот 
– производство должно разви-
ваться.

– Хочется технического об-
новления, мощных станков, – 
рассуждает Павел. – Производ-

ственное помещение нужно 
расширять, склад для хранения 
материала поставить. Для этих 
целей я уже приобрел участок.

Работы достаточно, и предпри-
нимателя это радует. Несмотря на 
объемы, загруженность, сроки, 
один день в неделю – законный 
выходной. Внимания и заботы 
требуют трое ребятишек. Павел 
четко расставил приоритеты. 
Прежде всего он муж и много-
детный отец, а потом уже инди-
видуальный предприниматель.В   

В Баево участники пресс-тура 
посетили местное кафе, которое 
год назад открыла бывшая без-
работная Светлана Недобиткова. 
Радушная хозяйка предложила 
гостям отведать свежую выпечку 
собственного производства. Луч-
шая презентация результатов 
предпринимательского труда! За 
чашкой чая Светлана поделилась 
с журналистами своими дости-
жениями.

– Я довольна работой наше-
го кафе. За год многое удалось. 
Значительно расширили меню. 
Самостоятельно готовим мясные 
горячие блюда. Заключили дого-
воры с местными фермерскими 
хозяйствами на доставку обедов 
и ужинов. Стараемся кормить 
работников вкусно и полезно. 
Проведение юбилеев и детских 
праздников в нашем кафе стало 
доброй традицией. Мы приобре-
ли установку караоке, чтобы раз-
нообразить досуг отдыхающих. 

Здание – в аренде. Выкупить 
или построить свое пока возмож-
ности нет. Но я считаю, что в биз-
несе всегда должна быть цель, 
к которой нужно стремиться, 
– подытоживает разговор сель-
ская бизнес-леди.

Ирина ЛОГАЧЕВА 
(фото автора)

Шаг навстречу мечте

Закон суров, 
но справедлив

В Москве прошел V Всероссийский форум 
«Здоровье или табак».

Как рассказал главный идеолог и инициатор фору-
ма первый зампредседателя Комитета ГД по охране 
здоровья Николай Герасименко, в этом году основной 
задачей мероприятия является анализ правопримени-
тельной практики за время действия антитабачного 
закона, а также обсуждение перспектив развития 
законодательства в области защиты населения от 
табачного дыма.

По словам Николая Герасименко, сегодня можно с 
уверенностью констатировать: закон активно работа-
ет. Об этом свидетельствуют снижение производства 
и продажи табака – на 16%, уменьшение количества 
курящих людей – на 17%. Наметилась положительная 
тенденция по времени начала курения детьми: если 
раньше они начинали в 10-11, то теперь – в 13 лет. Сокра-
тилась смертность от сердечно-сосудистых заболеваний.

Также одним из достижений закона парламентарий 
называет уменьшение показов на телеэкранах акте-
ров с сигаретами, «бегущие строки» о вреде курения 
и, наконец, пропаганду некоторыми молодежными 
каналами здорового образа жизни и пользы отказа 
от курения.

При всем этом, как признает депутат, радикально-
го снижения курения в стране пока не произошло. 
Николай Герасименко считает, что отказ от вредной 
привычки должен стать делом чести для представите-
лей ряда профессий, которые всегда были примером 
для молодого поколения. Речь идет о врачах, учителях 
и полицейских. Предполагается, что соответствую-
щие профессиональные сообщества внесут в свои 
этические кодексы положения об отказе от куре-
ния сотрудников при исполнении ими служебных 
обязанностей.

Автор антитабачного закона согласен, что доку-
мент «достаточно суров, но справедлив». Поэтому, по 
словам Николая Герасименко, он не поддерживает 
идеи о дальнейшем ужесточении закона по крайней 
мере в ближайшее время: «Сначала нужно добиться 
неукоснительного исполнения уже принятых норм 
закона».

В форуме, который проводится раз в два года, приняли 
участие депутаты Госдумы, члены Совета Федерации, 
представители федеральных органов исполнительной 
власти, органов исполнительной власти субъектов Фе-
дерации и общественных организаций.

Соб. инф.

 

Окружающая среда: 
состояние и охрана

Во исполнение поручений президента Российской Фе-
дерации, озвученных в Послании Федеральному собра-
нию Российской Федерации от 30.11.2010 г., подготовлен 
доклад о состоянии и об охране окружающей среды в 
Алтайском крае в 2014 году.

В настоящее время доработанная версия доклада гото-
вится к изданию за счет средств краевого бюджета в рамках 
реализации государственной программы Алтайского края 
«Охрана окружающей среды, воспроизводство и рацио-
нальное использование природных ресурсов, развитие 
лесного хозяйства Алтайского края» на 2015 – 2020 годы.

Электронная версия размещена на официальных ин-
тернет-сайтах Алтайского края и Главного управления 
природных ресурсов и экологии.

Соб. инф.

В Заринске во время ве-
сеннего половодья семья 
Сусловых лишилась кро-
ва. Прошло уже больше 
месяца с тех пор, как 
вода покинула их дом. Но 
до сих пор в него страш-
но зайти.Б    

В апреле разбушевавшийся 
Чумыш нанёс значительный 
ущерб частному сектору За-
ринска, пострадали более 300 
приусадебных участков и 263 
домовладения.

Наибольший удар принял на 
себя микрорайон Слободка, рас-
положенный в низине, где во вре-
мя паводка слились вышедший 
из берегов Чумыш, его приток 
Казанка, несколько озёр. В силу 
географических особенностей 
местности стихия проявила себя 
по-разному: одни дома обошла 
стороной, к другим заглянула 
в подполье, у третьих накрыла 
волной всё имущество…

К семье Владимира и Инны 
Сусловых, что живут на улице 
Гагарина, 17-б, вода пожаловала 22 
апреля, за три дня до объявления 
в Заринске чрезвычайной ситуа-
ции, когда ещё никто не представ-
лял всех масштабов паводковой 
беды, и простояла 11 дней.

…Сегодня с улицы только 
тёмные метки на стенах до-
мов показывают уровень воды, 
в которой тонула Слободка. У 
Сусловых – середина окон.

Уплыли подушки и одеяла, 
запасы сена, дрова… Испорчены 
одежда, мебель, бытовая техника. 
Хотя телевизоры заблаговремен-
но подняли на столы и стулья, но 
вода перевернула всё вверх дном... 
Уцелели только корова с телён-
ком – их удалось эвакуировать.

Первое, что бросается в глаза, 
когда заглядываешь в их жили-
ще сейчас, – глина. Она везде – на 
вздутом линолеуме, почернев-
ших батареях, на пропитанных 
сыростью и илом паласах, на сте-
нах с отвалившейся штукатур-
кой и обоями, на перевернутой 
кроватке для новорождённого 
с накрахмаленным когда-то 
белоснежным балдахином. В 
грязном комочке угадываются 
черты плюшевого мишки…

До сих пор Сусловы не могут 
начать уборку в своём доме – в 
нём слишком сыро и холодно, 
печь практически разрушена. 

Глава семьи, только-только 
излечившийся от острой пнев-
монии, сейчас ночует в бане. А 
жена Инна и дети – младшая 
Валерия, средняя Настя и её 
6-месячный сын Арсений (На-
стя – мать-одиночка) – ютятся в 
однокомнатном домике старшей 
дочери Елены, у которой своя 
семья: муж и ребёнок.«О  ̈    …»

В 90-х годах Владимир Суслов 
жил в казённой квартире, тру-
дился в коммунальном хозяй-
стве, калымил на пилораме и 
мечтал о собственном доме на 
земле. Местная администрация 
выделила земельный участок. 
Где дали, там и строил – на бе-
регу реки, в зарослях черёму-
хи и ивы, где прежде никогда 
домов не было. Как, впрочем, и 
наводнений.

Соседке – пенсионерке Алек-
сандре Романовой за семьдесят. 
Живёт баба Шура на улице Гага-
рина почти сорок лет. Говорит, 
и сугробы выше роста челове-
ческого были, и морозы минус 
50, а не тонули...

Свой дом Владимир Леон-
тьевич возводил несколько лет. 
Много труда было вложено в 90 
квадратов уютного домашнего 
счастья: три спальни, зал, про-
сторная кухня, светлая веран-
да… Сусловы живут здесь 16 лет. 
И это уже четвёртое наводнение 
с 2010 года. В том году воды в 

доме было по колено, в 2013-м 
по щиколотку…

– Мы уже привыкли к тому, 
что вода приходит к нам в апре-
ле на два-три дня. И каждый раз 
находили силы заново делать 
ремонт, а сейчас не представ-
ляем, как здесь жить дальше, – 
говорит Инна Суслова. – Уже по-
сле первого наводнения в доме 
начали расти грибы, появилась 
плесень. И в этом году мы мо-
лились: хоть бы вода больше не 
прибывала! А она всё прибывала 
и прибывала.«С  »

«Этот дом да на доброе место, 
цены бы ему не было», – говорят 
соседи. Но даже сейчас нет-нет да 
и упрекнут Сусловых: мол, сами 
виноваты, не надо было в русле 
строиться – речка Казанка за ого-
родом, во время паводка её под-
пирает Чумыш, куда ей деваться?

– Мы все пострадавшие – и 
те, у кого вода была на уровне 
15 сантиметров от пола, и те, у 
кого по окна, – комментирует 
председатель одного из уличных 
комитетов Слободки Татьяна 
Голубцова. – Мы до сих пор не 
можем просушить свои дома – 
погода не даёт, дожди... Боимся, 
что такая же ситуация может 
повториться на следующий год.

И хотя острую паводковую 
ситуацию предвидели, много 
беды и шуму наделала большая 
вода этой весной в Заринске. 
Сейчас люди заново ставят за-

боры, вскрывают полы, ремон-
тируют стены…

Сусловым пока не до стен. 
Сегодня они пытаются просу-
шить то, что, возможно, ещё 
удастся спасти. Ждут тёплого 
лета, планируют пахать огород.

«Главное – не опускать рук», 
– говорят они. И благодарны 
всем, кто помог пережить пер-
вое время: соседским бабушкам 
за то, что ухаживали за коровой, 
ученикам 4-й школы за пакеты 
с продуктами, друзьям и знако-
мым, собравшим для грудничка 
Арсения всё самое необходимое. 
Сусловы ещё нуждаются в по-
стельных принадлежностях и 
одежде для 9-летней Леры. На 
мой вопрос о том, обращались 
ли они в пункты сбора гума-
нитарной помощи, которые 
открыты в Заринске, Инна толь-
ко вздыхает: стыдно просить.

Межведомственная комис-
сия по оценке ущерба от зато-
пления, которая начала обход 
затопленных домов в Заринске 
с 10 мая, уже побывала у Сусло-
вых. На имя главы семьи Вла-
димира Леонтьевича пришло 
официальное письмо, подпи-
санное главой администрации 
города Иваном Терёшкиным, 
уведомляющее о том, что его 
семья включена в списки на 
оказание единовременной ма-
териальной помощи, и в насто-
ящее время решается вопрос о 
размере компенсации.

Ольга РОДИОНОВА 
(фото автора)

Ради леса на земле
В рамках межрегионального сотрудничества Ка-

захстана и России по реагированию на лесные и степ-
ные пожары трансграничного характера проведены 
совместные пожарно-тактические учения на границе 
с Алтайским краем.

СИТУАЦИЯНАШЕ ЗДОРОВЬЕ

ПРИРОДА И ЛЮДИ

БЕЗОПАСНОСТЬ

Работы впереди непочатый край.

Главное – не опускать руки

Галина Катунина – массажистка и косметик-эстетист.

Павел Рябухин по образованию – медик, 
но это не мешает его успеху в столярном бизнесе.

Подарок для малышей
Ко Дню города в Индустриальном районе Барнаула 

откроется новый детский игровой комплекс.

КРАТКО
Известная строительная 

компания решила сделать 
подарок маленьким горо-
жанам к 285-летию Барна-
ула. Комплекс обойдётся 
спонсорам в миллион ру-
блей. Он будет находиться 
по адресу: ул. 50 лет СССР, 
31 – и включит в себя вин-
товые лестницы, несколь-
ко открытых и закрытых 
горок, башни, подвесные 

ступени, лабиринт, пере-
ходы, турники.

– Дети смогут активно 
проводить время, укре-
плять свое здоровье. Для 
нас самое главное – дарить 
малышам радость, – под-
черкнул глава админи-
страции Индустриального 
района Александр Рожде-
ственский.
Екатерина ЗЕЛЕНОВА

Учения проходили под 
эгидой Департамента по 
ЧС Павлодарской области 
на территории Баимбетского 
лесничества Лебяженского 
района этой области. В уче-
ниях принимали участие 
службы пожаротушения 
Павлодарской области с при-
глашением Департамента 
по ЧС Восточно-Казахстан-
ской области. Со стороны 
РФ были приглашены Глав-
ное управление природных 
ресурсов и экологии Алтай-
ского края и МЧС России по 
Алтайскому краю.

От Главного управления 
природных ресурсов и 
экологии Алтайского края 
приняли участие начальник 
управления лесами Влади-
мир Черных и начальник 
отдела федерального го-
сударственного лесного и 
пожарного надзора Андрей 
Стрелковский.

Андрей Стрелковский 
сказал «Алтайской правде»:

– Наш край с Казахстаном 
связывает не только степь, 
но и более 150 километров 
уникального соснового 
бора. Сохранить его – наша 
общая задача государствен-
ной значимости. В ходе 

учений показано высокое 
мастерство по ликвидации 
ЧС, связанных с лесными 
пожарами. Подобные ме-
роприятия очень важны в 
борьбе с ними. Отрабатыва-
лось взаимодействие между 
службами пожаротушения 
Республики Казахстан, а 
также служб РФ. Оно идёт 
между двумя государства-
ми на оперативном уровне. 
Службы готовы оказывать 
друг другу помощь при ту-
шении лесостепных пожа-
ров.

Определены пункты 
перехода государственной 
границы в обоих направле-
ниях для оказания взаимо-
помощи.

– Особое впечатление на 
меня произвело участие 
национальной гвардии в 
пожарно – тактических уче-
ниях, – подчеркнул Андрей 
Стрелковский.

Главное управление при-
родных ресурсов и экологии 
Алтайского края получило 
Благодарственное письмо 
Департамента по ЧС Павло-
дарской области за активное 
участие в этом мероприя-
тии.

Людмила ИЗВЕКОВА
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Сообщение по продаже имущества ООО «Фунтики»
27.05.2015 г. конкурсным управляющим ООО «Фунтики» (ОГРН 

1102201000329, ИНН 2279006555, рег. номер в ПФРФ 032-061-100393, адрес: 
659074, Алтайский край, Топчихинский р-н, с. Фунтики, ул. Юбилейная, 
6) Лютовым С.В., действующим на основании определения Арбитражного 
суда Алтайского края от 2.02.2015 г. по делу № А03-506/2014 (резолютивная 
часть), проведены открытые электронные торги по продаже имущества 
должника. Торги завершены. По причине отсутствия заявок торги призна-
ны несостоявшимися.

Организатор торгов в лице конкурсного управляющего проводит повтор-
ные торги по продаже имущества должника. Торги назначены на 20.07.2015 
г. в 10.00 по времени ЭТП, в форме аукциона на ЭТП ООО МЭТС (http://
www.m-ets.ru), открытые по составу участников и по форме подачи пред-
ложений о цене.

На торги выставляется следующее имущество:
Лот № 1 – Здание для содержания свиноматок и хряков, здание отгруз-

ки свинопоголовья и убойная площадка, галерея с подсобными помеще-
ниями, административно-бытовой корпус с санпропускником и ветпун-
ктом, здание для опороса свиноматок и доращивания поросят, здание 
для откорма поросят, право аренды земельного участка – кадастровый 
номер 22:49:020001:2401, разрешенное использование: для сельскохо-
зяйственного производства, адрес (местоположение): Россия, Алтайский 
край, Топчихинский район, примерно в 1500 м по направлению на вос-
ток от ориентира с. Фунтики Топчихинского района Алтайского края, 
площадь 68129 кв. м (на земельном участке расположены: здание для со-
держания свиноматок и хряков – поз. 3, здание отгрузки свинопоголо-
вья и убойная площадка – поз. 9, галерея с подсобными помещения-
ми – поз. 8, административно-бытовой корпус с санпропускником и вет-
пунктом – поз. 1, здание для опороса свиноматок и доращивания поро-
сят, дизельная электростанция ДЭС-200.2 АПР, дизельная электростанция 
ДЭС-200.2 АПР, щит общих шин, резервуар горизонтальный стальной 
РГС-100 куб. м, резервуар горизонтальный стальной РГС-100 куб. м, ре-
зервуар горизонтальный стальной РГС-100 куб. м, резервуар горизонталь-
ный стальной РГС-100 куб. м, резервуар горизонтальный стальной РГС-
100 куб. м, система поения для участка осеменения/ожидания (партия 
№ 3), система кормления для участка осеменения/ожидания (партия 
№ 3), система поддержания теплого режима для участка осеменения/ожи-
дания (партия № 3), система содержания для участка опороса (партия № 4), 
система поения для участка опороса (партия № 4), система кормления для 
участка опороса (партия № 4), система поддержания теплового режима для 
участка опороса (партия № 4), система содержания для участка доращивания 
(партия № 4), система поения для участка доращивания (партия № 4), систе-
ма кормления для доращивания (партия № 4) участка, система поддержания 
теплового режима для участка доращивания (партия № 4), система кормле-
ния для участка откорма (партия № 5), система содержания для участка от-
корма № 3 (партия № 6), система поения для участка откорма № 3 (партия 
№ 6), система поддержания теплового режима для участка откорма № 3 
(партия № 6), система навозоудаления № 1, 2 (партия № 1), система навозо-
удаления № 3 (партия № 1), система содержания для участка откорма № 1 
(партия № 2), система поения для участка откорма № 1 (партия № 2), систе-
ма поддержания теплового режима для участка откорма № 1 (партия № 2), 
система содержания для участка откорма № 2 (партия № 3), система пое-
ния для участка откорма № 2 (партия № 3), система поддержания теплово-
го режима для участка откорма № 2 (партия № 3), система содержания для 
хрячника (партия № 3), система поения для хрячника (партия № 3), систе-
ма кормления для хрячника (партия № 3), система поддержания теплового 
режима для хрячника (партия № 3), система содержания для участка осеме-
нения/ожидания (партия № 3), продуктивный скот (хряки), продуктивный 
скот (свинки), здание для откорма, санпропускник для транспорта с КПП, 
канализационная насосная станция, кормокухня, наземная насосная стан-
ция, ограждение и благоустройство, цех по приготовлению кормов, дом 
участкового, аппарат высокого давления ND 10\21S*EU 1.286-320, аппарат 
высокого давления ND 10\21S*EU 1.286-320, крематор АМТ-300 (дизель), на-
сос НЖН-200А (на раме) с эл. двиг., дебиторская задолженность ООО «Систе-
ма», дебиторская задолженность ОАО «Алейский мясокомбинат», продук-
тивный скот (свинки).

Начальная цена продажи имущества – 217 659 169,8 руб.
Подробно с объектами продажи можно ознакомиться по предварительно-

му согласованию в рабочие дни с 10.00 до 16.00, тел. 8-913-216-6823, e-mail: 
slutov2012@gmail.com. Начало приема заявок на участие в торгах с 6.06.2015 
по 13.07.2015 г. на сайте www.m-ets.ru.

Для участия в торгах необходимо: Оплатить задаток, подать заявку. Заяв-
ка подается после оплаты задатка в письменной форме на русском языке и 
должна содержать сведения, указанные в п. 11, ст. 110 ФЗ «О несостоятельно-
сти (банкротстве)». К заявке прилагаются копии документов, указанные в п. 
11 ст. 110 закона. Все документы представляются в форме электронных до-
кументов, подписанных электронной цифровой подписью заявителя. По-
бедителем признается участник, предложивший наиболее высокую цену за 
выставленное на торги имущество.

Шаг аукциона – 5%, задаток – 20% от начальной цены продажи. Задаток пере-
числяется на р/с: получатель платежа – ООО «Фунтики», ОГРН 1102201000329, 
ИНН 2279006555, КПП 227901001, р/сч №40702810718000000263 в Си-
бирском филиале ОАО КБ «ФорБанк» г. Барнаул, БИК 040173756, к/сч 
30101810101730000756. Назначение платежа: «Перечисление задатка за уча-
стие в торгах по продаже имущества ООО «Фунтики». Решение об определе-
нии победителя торгов принимается на ЭТП, оформляется протоколом. До-
говор купли-продажи должен быть подписан победителем торгов в течение 
пяти дней с даты получения предложения конкурсного управляющего за-
ключить договор купли-продажи, которое должно быть направлено побе-
дителю в течение 5 дней с даты подписания протокола о результатах тор-
гов. Оплата имущества производится не позднее 30 дней со дня подписа-
ния договора.

ИЗВЕЩЕНИЕ
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Чистоозёрского сельсовета За-
вьяловского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым № 
22:11:050001:685 о проведении общего собрания, которое состоится 
20.07.2015 года в 11 часов 00 минут. Начало регистрации в 10 часов 
30 минут в здании Дома культуры села Чистоозёрка, расположен-
ного по адресу: 658623, Алтайский край, Завьяловский район, с. 
Чистоозёрка, ул. Ленина, дом № 16.

Повестка дня.
1. Выборы счётной комиссии, председателя, секретаря собрания.
2. О заключении договора аренды с кооперативным хозяйством 

«Алтай».
3. О лице, уполномоченном от имени участников долевой соб-

ственности действовать без доверенности.
Инициатор проведения общего собрания собственников земель-

ных долей: кооперативное хозяйство «Алтай» в лице председателя 
Горбик Алексея Николаевича.

Ознакомиться с вопросами, вынесенными на повестку дня, можно 
в течение 40 дней с момента выхода извещения по адресу: 658626, 
Алтайский край, Завьяловский район, пос. Тумановский, ул. Ок-
тябрьская, дом № 29, тел. 8-905-980-9580.

Коллектив редакции газеты «Алтайская правда» выражает глу-
бокое соболезнование редактору отдела фотоиллюстраций газеты 
Андрею Николаевичу Каспришину в связи со смертью отца

Николая Ивановича 
КАСПРИШИНА.

Николай Иванович был уважаемым человеком, тружеником тыла, 
ветераном труда, одним из известных портных города Барнаула. Даже 
на пенсии он не забывал любимое дело, в его комнате всегда стояла 
швейная машинка. Николай Иванович был знатоком истории швей-
ной отрасли края, увлекался краеведением. Его заметки по истории 
города вошли в книгу «Барнаул в воспоминаниях старожилов. XX век».

Светлая память, вечный покой.

Главное управление экономики и инвестиций Алтайского края 
выражает глубокое соболезнование родным и близким  по поводу 
смерти  председателя комитета по экономике и управлению муници-
пальным имуществом  Курьинского района   

Сергея Алексеевича 
ВЕТЧИНКИНА. 

Его профессионализм, компетентность и преданность делу сниска-
ли ему подлинное уважение всех, кто работал с ним. 

ТВОРЧЕСТВО

ПАМЯТЬ

За всю историю Госу-
дарственного музея 
истории литературы, 
искусства и культуры 
Алтая не перечислить 
тем, представленных 
в его экспозициях. А вот 
подобной той, что от-
крылась 1 июня, точно 
не было. «Картина в 4 
руки» – старт проекта 
«АртБлагоДарю». Рабо-
ты детей с ограничен-
ными возможностями 
выполнены в соавтор-
стве с профессиональ-
ными художниками.

Как известно, каждый ре-
бенок рождается художни-
ком. Импрессионистом – по 
ощущениям мира, примити-
вистом – по чистоте и просто-
те отношений с ним. Но если 
перед обычным здоровым 
малышом все дороги откры-
ты, то тем, кого в обществе 
принято называть детьми с 
особыми потребностями, ну-
жен социальный двигатель, 
помогающий таланту не за-
расти. Главное, как считает 
один из организаторов проек-
та Вячеслав Кайгородов, – дать 
возможность взрослеющему 
человеку поверить в себя, в 
свои силы:

– Благотворительные и со-
циальные акции мы прово-
дим много лет, и все это время 
ищем идею, которая работала 
бы постоянно. Среди бизнес-
идей мы нашли хороший вари-
ант – проект «АртБлагоДарю» 
– www.artbd.ru.

Схема, заработавшая в 
Барнауле, выглядит так: дети 
рисуют сюжеты, которые про-
фессиональные художники 
превращают потом в завер-

шенные работы, способные 
украсить любой интерьер. Их 
можно за умеренную цену ку-
пить на выставке или в одно-
именном интернет-магазине. 
Так маленькие художники 
получают и материальную 
поддержку, и возможность 
творчески работать.

«Мы решили поменять 
контуры благотворитель-
ности, сделать ее красивой, 
– мечтает Виктория Ганева, 
координатор проекта. – Пер-
вый опыт я считаю удачным. 
Даже самые нечувствитель-
ные люди ощущают энерге-
тику, которой пронизаны 
совместные работы детей и 
художников».

Привлекая художников, 
Виктория Ганева побывала 
во многих студиях. Истори-

чески первой к проекту под-
ключилась представительни-
ца известной в городе семьи 
живописцев Евгения Октябрь, 
за ней – Татьяна Рамазанова, 
Александра Трубникова, Ла-
риса Мартынова, Виктор Бе-
реснев, Наталья Барбье.

Возможностью подарить 
нашему миру капельку добра, 
понимания и положительных 
эмоций назвала «АртБлагоДа-
рю» Наталья Барбье, которая 
на основе детских акварель-
ных сюжетов выполнила уже 
3 работы:

– Как появляются картины, 
я и сама не знаю. Вот смотрю на 

детский рисунок, выполнен-
ный пальчиковыми красками, 
и думаю, что из него можно сде-
лать. Потом беру в руки кисть, 
и все словно само собой полу-
чается, вот такой секрет.

Соавтор Натальи по од-
ной из работ, «Букет цветов», 
– 4-летняя Алиса Череда. Ком-
позиция хорошо вписалась бы 
в интерьер городской кварти-
ры или фойе детского центра.

Незрячий Антон Гордеев 12 
лет от роду, как ни удивитель-
но, хорошо рисует и лепит с 
раннего детства.

– Мы даем ему краски и пла-
стилин – он работает пальчи-

ками. Антоша хорошо учится, 
играет на баяне и аккордеоне, 
– рассказывает его бабушка 
Раиса Христановна. – Цве-
ток, нарисованный внуком, 
взял в качестве сюжета для 
совместной работы професси-
ональный художник Виктор 
Береснев.

Саша Лощинин, ученик 
одной из коррекционных 
школ краевого центра, даже 
сидя в инвалидном кресле, 
рисует жизнь в мажорных 
тонах. Его «Подводный мир» 
(соавтор – Евгения Октябрь) 
долго не отпускает взгляд 
зрителя. Наверное, потому, 
что «эти работы – не только о 
нашей жизни, они и есть сама 
жизнь, яркая и светлая», как 

заметила заместитель дирек-
тора по научно-просветитель-
ской работе ГМИЛИКА Лариса 
Никитина.

Пока на выставке представ-
лено 22 картины. Но волонте-
ры уже планируют занятия с 
художниками, мастер-классы 
и пленэры.

Тамара ПОПОВА, 
Сергей БАШЛЫЧЁВ 

(фото)

Дарите капельку добра

В первые дни Великой Оте-
чественной ушли на фронт 
защищать свою Родину мно-
гие преподаватели и выпуск-
ники Рубцовского педучилища 
(ныне – педколледж). Это 
бывшие директора Иван 
Воробьев и Павел Шамин, 
преподаватели Дмитрий 
Абрамович, Николай Труфа-
кин, Иван Наумов, Александр 
Селиванчик, выпускники Иван 
Огнев, Василий Гусев, Яков 
Медведкин, Алексей Мороз, 
Василий Зибарев.

Чтобы сохранить о них память, 
донести и передать рассказы об их 
фронтовых подвигах последующим 
поколениям, много лет назад в учи-
лище была создана группа «Поиск». 
Руководила группой преподаватель 
истории и обществоведения Клавдия 
Карташева, заслуженный учитель 
РФ. Студенты проводили большую 
военно-патриотическую работу – ра-
зыскивали выпускников училища 
– ветеранов ВОВ, вели с ними пере-
писку, организовывали встречи… 
Шли годы. Активисты группы завер-
шали обучение, получали дипломы, 
разлетались по стране, а на их место 
приходили новые, чтобы продолжать 
начатое дело. Материалы, собранные 
поисковиками, в настоящее время 
хранятся в музее педагогического 
колледжа.«В    !»

Преподаватель общественных 
дисциплин Людмила Якушенко, 
которая продолжила дело Клавдии 
Карташевой, показывает мне музей.

На стенах – стенды с фотографи-
ями, в которых отражена летопись 
жизни этого учебного заведения. 
Начинается она с 1930 года, когда в 
октябре открылся Рубцовский инду-
стриально-агрономический педаго-
гический техникум. Первый выпуск 
состоялся в 1932 году.

Старые фотографии музея удиви-
тельным образом переносят нас на 
многие десятилетия назад и погру-

жают в студенческие будни давно 
минувших дней.

В довоенные годы из Рубцовско-
го педагогического училища было 
выпущено 1500 учителей. А потом 
грянула война. В здании учебного 
заведения разместился военный 
госпиталь, а само училище пере-
ехало в село Веселоярск Рубцовско-
го района. Нужно было обживаться 
на новом месте, учиться, работать 
и помогать фронту. Занимались в 
средней школе в третью смену при 
керосиновых лампах. Преподавате-
ли и студенты работали на уборке 
свеклы и зерновых до самого снега. 
Несмотря на трудные времена, толь-
ко за 1940-1945 годы педагогическое 
училище подготовило и выпустило 
324 специалиста.

На стенде грозовых 40-х лет – фо-
тографии преподавателей и выпуск-
ников этого образовательного уч-
реждения, участвовавших в войне. А 
еще письмо с фронта, пришедшее на 
адрес училища. Этот пожелтевший 
от времени листок написан 7 апреля 
1944 года офицерами-летчиками, 
выпускниками 40-го года. Воины 
благодарят своих педагогов за труд, 
вспоминают дни, когда они учились. 
Письмо заканчивается словами: «В 
настоящее время, в дни тяжелых сра-
жений, необходимы Родине грамот-
ные, воспитанные кадры для Красной 
Армии. Эта задача ложится на ваш 
коллектив, на вашу комсомольскую 

и партийную организации. Учитесь 
так, чтобы в ваших рядах не было 
неуспевающих. А мы в свою очередь 
заверяем вас, что всё зависящее от нас 
выполним!» Под письмом – 14 фами-
лий. Возглавляет список фронтовиков 
И.П. Паляница, бывший секретарь 
комитета ВЛКСМ училища.

– Вот такой уникальный документ 
хранится в нашем музее, – с гордо-
стью отмечает Людмила Николаев-
на. – Поражает то, как эти офицеры 
смогли на фронте найти друг друга, 
собраться вместе, написать письмо и 
лично подписать его. Мы пытались 
выяснить, откуда они, из каких мест. 
Но, к сожалению, такой информации 
не сохранилось.

– Был в музее и Михаил Ропанов, 
ветеран войны, писатель и журна-
лист. Он рассказывал, что у нас во 
дворе общежития в то время, когда 
жили студенты первых лет обуче-
ния, был заложен парк и посажено 
много кустов рябины, – вспоминает 
Людмила Николаевна. – Они в свою 
студенческую пору любили отдыхать 
в этом парке, бегали на свидания, 
которые назначали под рябинами. 
Мечтали о счастье, строили планы 
на будущее… Но началась война. Его 
любимая девушка, которую он ла-
сково называл Рябинушкой, в числе 
других добровольно ушла на фронт. 
Геройски сражалась и погибла за Ро-
дину. Трепетно храня в своем сердце 
первую любовь, Михаил Афанасье-

вич написал повесть «Рябинушка», 
которую посвятил светлой памяти 
выпускников Рубцовского педучи-
лища, павших в боях с фашистами. 

Смотрю альбомы с фотография-
ми участников войны, папки с их 
письмами. 

Передо мной письмо Героя Совет-
ского Союза гвардии подполковника 
запаса Петра Шередегина, уроженца 
села Катково Рубцовского района, 
выпускника педучилища. Во время 
войны служил в 213-й стрелковой 
дивизии, в 387-м отдельном сапер-
ном батальоне. По военной специаль-
ности – сапер. Фронтовик подробно 
делится воспоминаниями о боях на 
рубеже реки Днепр.

«В ночь с 26 на 27 сентября 1943 
года в ожесточенном бою удалось 
захватить плацдарм на правом бе-
регу реки. Фашистское командова-
ние перебросило на этот участок 
фронта свои резервы и танки «тигр» 
(70-тонные бронированные маши-
ны), чтобы сбросить их с правого 
берега Днепра. Завязался тяжелый 
бой. К трем часам дня немцам уда-
лось ценой больших потерь вкли-
ниться в нашу оборону и прорваться 
непосредственно к реке.

Нависла смертельная опасность. Я 
был вызван на КП командира диви-
зии и получил приказ: из саперов со-
здать ударную группу и любой ценой 
не допустить прорыва фашистских 
танков. Не прошло и получаса, как 
на горизонте появились немецкие 
«тигры». Первый танк нарвался на 
наше минное поле и подорвался. За 
ним второй почти прошел минное 
поле и устремился вдоль шоссейной 
дороги. Около него оказался Нурга-
лий Галиев. Он бросил одну мину под 
танк – тот движется, бросил вторую 
мину – и тут под ним взорвались сра-
зу две противотанковые мины. И эту 
70-тонную махину не только подры-
вает, но и разрывает. Немцы открыли 
сильный артиллерийский огонь, 
который продолжался 40-45 минут. 
Авиация бомбила всю площадь в те-
чение 3-4 часов. Когда стемнело, мы 
нашли Нургалия Галиева, он был 
смертельно ранен. В эту ночь наши 
танковые части переправились через 
Днепр и утром 17 октября перешли 
в наступление».

Указом Президиума Верховного 
Совета СССР за проявленные отвагу 
и героизм при форсировании Днепра 
всем четверым участникам ударной 
группы было присвоено звание Героя 
Советского Союза с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая Звезда».

В своем письме Петр Васильевич 
рассказал, что участвовал в перво-
майском параде 1945 года и в Параде 
Победы 24 июня 1945 года. «С    . Н    …»

А вот еще одно письмо ветерана 
войны, выпускницы Рубцовского 
педучилища Веры Татаренко родом 
из села Самарка Рубцовского рай-
она. В нем она вспоминает о своей 
фронтовой юности. Ушла на фронт 
в апреле 1942 года, когда ей было 18 
лет. В районе Пятигорска попала в 
окружение.

«Ночью мы решили перебраться 
через гору, – пишет Вера Алексеевна. 
– Разделились на группы, и нас, 15 
человек, направили западнее с нака-
зом, чтобы ожидали остальных. Мы 
прождали до полуночи. Но никого 
не было. И вдруг услышали разговор. 
Все притихли. У кого-то вырвалось: 
«Наши!» И уже хотели закричать: «Мы 
здесь, идите сюда!» Но почему-то все 
затихли на минутку и вдруг отчетли-
во услышали вражескую речь. Мы за-
таились. Казалось, было слышно, как 
бьются наши сердца. Шли ночами. 
Выходили из окружения больше не-
дели в район города Орджоникидзе».

Уже после войны, в 1949 году, Вера 
Алексеевна окончила Рубцовское 
педучилище и проработала учителем 
в Горняке 36 лет.

Вера Алексеевна Татаренко на-
граждена медалями «За оборону 
Кавказа», «За победу над Германией в 
Великой Отечественной войне 1941 – 
1945 гг.» и юбилейными наградами.

Будем помнить, что на Красном 
Знамени Великой Победы над фа-
шизмом есть капли крови и препо-
давателей и выпускников Рубцов-
ского педагогического колледжа. 
Поклонимся им низко.

Галина ШУБА 
(корреспондент газеты «Хлебо-
роб Алтая» Рубцовского района)

Уходили на фронт учителя…

Инициаторы проекта надеются, что он не закончится никогда.

Людмила Якушенко показывает уникальные  документы музея.  

Автор: Даша Нерадовская 
(11 лет), соавтор - Наталья 

Барбье.

Саша Лощинин сам стал «арт-объектом» 
в день открытия выставки.

  Куплю овец. Тел. 8-909-501-6207.

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 31-23-32.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»
производит ремонт и реализацию двигателей

Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ
Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

Продаю
8-905-924-9061 Реклама
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зерноочистительное 
оборудование  ПЕТКУСПЕТКУС  

(все модели), гарантия, запчасти, 
решёта, монтаж, тех-
обслуживание, ремонт.

8-903-990-5499, 
8-903-910-6355.

petkus22region@mail.ru.
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8-906-963-7564

РАМКИУЛЬИ
www.altayuley.ru.
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